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倡議建資助居屋值得研究
宣 德

香港土地稀少，自然資源匱乏，唯一
的戰略性資源就是人力資源。安居樂業，
人力資源才能發揮正面作用。市民安居，
在經濟增長過程中累積資源而民富，才能
在困難年頭有效抵抗逆境。香港想在世紀
競爭中保持優勢，資助房屋政策就不能再
平庸。香港社會必須付出非比尋常的努
力，利用資助房屋將人力資源緊緊團結在
一起，發展出一個強壯而適應性強的新香
港。香港的房屋政策不能再朝三暮四，必
須更堅韌、目標更明確、更有組織及更長
遠的規劃，才能在國家的大力支持下，發
展得比其他地區更快。
香港社會亦要明白到，公屋、居屋、

私樓，各自負擔着不同的社會房屋功能。
通俗地說，公屋、居屋主要功能是居住；
而私樓除了居住，還可以用作資本投資。
因此，政府對兩者的政策應要有所不同。
香港目前房屋政策陷入死胡同，找不到出

路，最大的原因就是將公、居和私樓混為
一談，全部都用來作資本投資咁炒作。房
屋市場的失衡和價格失控，歸根究柢與政
府政策過於放任有關，然後落入一管即瀕
死，一鬆即失控的惡性循環之中。
香港長遠房屋政策，不時有人倡議

開發郊園邊陲地，多建居屋定價約6千
港元一呎值得研究。眾所周知，公屋及
居屋都是政府資助房屋的一種，而居屋
是幫助市民大眾置業安家的重要階梯之
一。作為家庭開枝散葉的前置條件，如
果青年還未踏入職場即申請公屋，申請
到的公屋又不是用來住的，此舉確實是
本末倒置，浪費公屋資源。何不直接從
房屋政策着手研究，多建實用環保價格
相宜的居屋，先供應給有能力的年輕人
組織家庭之用。本文拋磚引玉，如何讓
家庭安居樂業，確是香港長遠房屋政策
的研究重點之一。
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依法施政的好開始
方 遒

這二十多年來，泛民議員在立
法會內搞「拉布」，拖延表決。在
立法會外，又教唆不明真相的人搞
司法覆核，拖延特區政府的重大決
策、工程，造成的惡果，已十分明
顯。
最「經典」的司法覆核之一，

是2009年12月，港珠澳大橋珠澳口
岸人工島開始動工，公民黨安排一
位患病而靠救濟金生活的東涌居民
朱婆婆申請法律援助，對大橋的環評
提出司法覆核，最終敗訴，但工程因
此延誤了 9個月，大橋香港段造價額
外多了 89億港元。朱婆婆雖然文
盲，但也明白道理，後悔了，悶悶
不樂，患癌症，協助她的那些政棍
和訟師，竟對朱婆婆不聞不問，在
傳媒追問下，他們才推卸責任，說朱
婆婆當初是請求他們協助搞司法覆
核的。但朱婆婆堅稱自己不識字，根
本就不懂任何環評數據。

「拉布」是立法會攬炒派的慣
用伎倆，但「拉布」並非他們發
明。「拉布」英文是filibuster，源出
自西班牙語，本來意思是海盜挾持
船隻向船東勒索贖金，美國政客
1851年開始在議會作冗長發言，阻
止法案通過。用 filibuster形容這種
的發言，是因為無異於掠奪其他議
員辯論發言權，綁架議會。
香港國安法頒布實施後，立法

會運作重回正軌。日前，立法會順
利三讀通過完善選舉制度的條例草
案，是特區依法施政、撥亂反正，
從亂邁向治的好開始。外國勢力睜
眼說瞎話，抹黑這是「一言堂」。
眾所周知，特區政府此次接納議員
的意見和建議，經過40多小時的會
議，作出 369 項修正。沒有「拉
布」，立法會有效完成港人交託監
察政府的使命。外部勢力不願意看
到這結果，正好證明我們做對了！

發行中心：2873 9889 廣告部：2873 9888 編輯部：2873 8233 爆料專線：6066 8769

上睇《香港仔》
www.lionrockdaily.com

碼
電子版

服務資訊 有您着數
評論專欄 為您發聲

扎根基層 報您所想
時事追蹤 給您真相

Facebook查詢電話


